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Résumé

Le figuier de barbarie opuntia ficus-indica appartient à la famille des 

Cactacées. Cette dernière se différencie par des caractéristiques 

physiologiques et morphologiques permettant à celle-ci de résister contre la 

sécheresse et donc à s'adapter et se développer dans les steppes (zones arides 

et semi-arides). De ce fait, une étude socioéconomique été entreprise dans la 

wilaya de M’sila a fin de connaitre : la conduite culturale ; le rendement et la 

valeur économique et les utilisations de cette plante. Un questionnaire a été 

établie, destiné aux responsables des directions (DSA , HCDS, conservation 

des forets) et à des agriculteurs pilotes. On constaté que la culture d’opuntia 

est trés rentable et n’exige pas de techniques culturales pointus. Elle est 

bénéfique pour l’environnement elle favorise la fixation des sols et utilisé 

contre l’érosion. La plante est rentable et possède des multiples utilisations 

elle offre aux agriculteurs des différents débouchés tels que : source 

fourragère, intérêt médicinal, industriel et alimentaire.

Mots clé : figuier de barbarie, M’sila , étude socioéconomique, utilisation

Summary

The prickly pear -opuntia ficus-indica- belongs to the Cactaceae family. The 

latter is differentiated by physiological and morphological characteristics 

allowing it to resist drought and therefore to adapt and develop in the steppes 

(arid and semi-arid areas). Therefore, a socio-economic study was 

undertaken in the wilaya of M'sila to know: the cultural conduct, yield and 

economic value in addition to the uses of this plantA questionnaire was 

drawn up, intended for those in charge of the directorates (DSA, HCDS, 

forest conservation) and pilot farmers. As a result, Opuntia cultivation has 

been found to be cost-effective and does not require sophisticated cultivation 

techniques. It is beneficial for the environment because it promotes soil 



fixation and used against erosion. The plant is also profitable and has 

multiple uses; it offers farmers different outlets such as: fodder source, 

medicinal, industrial and food interest.

Key words: Prickly pear, Plant, M'sila state, Uses, Socio-economic study
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